

La confrontación contra la autoridad del hijo De Dios

Hemos visto a lo largo de esta serie de Marcos las múltiples evidencias que prueban que Jesús sin duda es el Hijo de Dios que vino para servir. En la etapa final de su ministerio luego de haber estado con sus discípulos puños enseñándoles acerca de su identidad y misión e incluso el destino de sus decisiones, el Señor se ha acercado a la etapa final de su ministerio.

Fue recibido por una multitud y gran ruido el domingo por la mañana, pero ha estado solo durante los días siguientes, enojado contra una religión falsa que solo se ocupa de lo externo y condenando su hipocresía, porque solo se preocupan por lo externo, por las riquezas terrenales y porque han usado la fe como pretexto para su propia avaricia.

Recordemos que Jesús no se queda a dormir en Jerusalén. Va en la noche a Betania y regresa cada mañana. Debemos recordar además que en Jerusalén se está celebrando la fiesta de la pascua, por lo que es un ambiente de mucho ruido y tumulto. Es en medio de todo esto que Jesús se ha encontrado con la férrea oposición de las autoridades judías. Los escribas, sacerdotes y los ancianos.

En un primer intento, ellos van los tres grupos representados y cuestionan la autoridad con lo que Jesús hace todo lo que hace, a lo que el Señor les responde de manera inteligente dejándolos en vergüenza y exhibiéndolos por medio de una parábola como hombres malvados que querían apoderarse de la heredad de Dios siguiendo el plan de matar a su propio Hijo.

Pero ellos no se darían por vencido. La oposición continuaría de parte de estos grupos pero ahora de manera más organizada. Cada uno y por turnos según sus especialidades. Unos fariseos, unos saduceos y un maestro de la ley organizan el segundo ataque contra la autoridad del Señor Jesucristo.

En el primer intento ellos buscaban solo descalificar a Jesucristo y dejarlo sin autoridad a los ojos de todo el pueblo, pero al salir de allí derrotados, ahora entiendo que la salida no es descalificarlo sino matarlo, pero como no pueden hacerlo por temor a la gente, entonces intentan tres formas distintas, al ponerlo confrontarlo con tres formas de autoridad distintas: Cesar, el pueblo y la Ley.

Su lógica era, si logramos que este hombre hable mal de César lo matarán, pero si no tenemos éxito, lo ponemos contra el pueblo para que lo tenga como falso profeta y lo maten igual, y si no, lo ponemos contra la ley, para que si habla mal de ella lo apedreemos,

Pero este pasaje tiene mucho que decirnos a nosotros hoy sobre todo porque las motivaciones de esa falsa religión han permanecido en el corazón de los hombres por las

edades y sigue siendo la manera de pretender acercarse a Dios pero sirviéndose a sí mismos aún en días como los nuestros.

Veremos entonces nuestro texto a la luz de 3 encabezados

La confrontación contra Cesar por causa del tributo

La confrontación contra el pueblo por causa de la resurrección

La confrontación contra la religión por causa de la ley

La confrontación contra César por causa del tributo

- Los primera línea de ataque son algunos fariseos y herodianos. Los fariseos son viejos conocidos, pero estos herodianos eran partidarios del gobierno y también del pago de impuestos a César, por otro lado los fariseos se oponían, como vemos la idea era atraparlo por un lado y por otro
- Plantean la pregunta de manera aduladora.
- La pregunta era si era o no ilegal, lícito dar tributo a César. Es una pregunta con veneno como decimos.
- La pregunta tiene un trasfondo religioso y político. Los impuestos de habían establecido en el año 6 AC, era un impuesto que se pagaba una ve al año y que iba directamente a las arcas de Roma. El pueblo no disfrutaba eso porque le sreordaba que eran esclavos y se oponían a él con fuerza. Además de eso, era considerado pagano. Si Jesús decía que sí había que pagarlo se hacía enemigo del pueblo y si decía que no, se hacía enemigo de César.
- La respuesta de Jesús es magistral: pide una moneda de un denario, que era lo que se pagaba como impuesto y pregunta sobre quién es la imagen que está en la moneda y la inscripción. La moneda tenía un grabado que decía: *Cesar, hijo del divino Augusto, digno de ser reverenciado*, y por el otro lado: *Pontifex Máximo* esto represen taba una afrenta para un judío, pero la respuesta de Jesús es: denle a cesar lo que es de César, las monedas, pero a Dios lo que es de Dios; la adoración y la reverencia. Pueden hacer las dos cosas en el orden y la forma correcta
- Esto tiene una enseña útil para nosotros y es acerca de las obligaciones con el Estado, de cómo nosotros debemos obedecer las leyes, siempre y cuando no vayan en contravía del ejercicio de la fe, pero como debemos dar también la gloria a Dios
- Hay una manera en que el estado puede ser elevado a la posición de Dios y es cuando nosotros esperamos que ellos resuelvan todos nuestros problemas o provean todas nuestras necesidades, nosotros respetamos las reglas, peor Dios es Dios, no el Estado y en eso debemos estar claro.
- Hoy en día hay un culto indirecto a los gobiernos y al Estado y es algo que va contra la palabra de Dios, a los hombres damos lo que es nuestro deber terrenal, pero el único digno de ser alabado es Dios.

Pero todo no acaba ahí, el ataque sigue de parte de un segundo frente; los saduceos.

La confrontación contra el pueblo por causa de la resurrección

La segunda cuestión vino casi de la misma forma: adulación, pregunta capciosa y respuesta inteligente de parte del Señor.

La cuestión esta vez es diferente, los saduceos eran parte de una élite de la religión de la época, adinerados y tenían una característica particular y es que solo aceptaban los libros de Moisés y no creían en la resurrección.

Ellos plantean a Jesús una pregunta que conviene examinar con cuidado. Es el caso parece inventado, o por lo menos exagerado de una mujer a la que se le murieron 7 maridos, ellos preguntan, Cuando resucitemos cosa en la que ellos no creían, ¿con quién se casará ella?

La pregunta buscaba lo siguiente: puesto que una ley decía que si un hombre moría debía tomar a la viuda el hermano que seguía, era una ley establecida por Moisés, la ley de levirato, entonces, como es absurdo que una mujer pueda tener 7 maridos, porque el mismo Jesús enseñó que el matrimonio es indisoluble, entonces, eso de la resurrección debe ser una mentira, porque si fuera verdad habría que violar esta ley.

Es un argumento enredado pero precisamente esa era la idea de ellos, confundir a Jesús para que dijera algo contra Moisés o que Moisés estaba equivocado y luego hacerse enemigo del pueblo.

La respuesta de Jesús vuelve a ser brillante y tiene dos elementos:

- Por un lado, deja claro que en la resurrección no habrá matrimonios porque seremos como Ángeles, eso habría bastado para responderles, pero él les da un segundo argumento
- Moisés escribió, noten como Jesús usa como referencia los 5 primeros libros de la Biblia y a Moisés especialmente, que cuando Dios se apareció en la zarza le dijo que él no era YO SOY, es decir uno que está vivo siempre, y luego dice: el Dios de Abraham, Isaac y Jacob, es decir, no puedes ser YO SOY y ser el Dios de gente que no es, por tanto Abraham, Isaac y Jacob vivían aun después de la muerte. Les está diciendo en su cara que el mismo Moisés contempló la resurrección y que ellos estaban equivocados.

Varias cosas que aprender aquí para nosotros:

- No podemos hacer doctrinas de un solo pasaje o creer solo partes de las Escrituras que nos convienen, no podemos creer en doctrinas que provienen solo de porciones aisladas de la Biblia. Nosotros estamos llamados a conocer nuestra Biblia. Es impresionante como muchas personas que se dicen creyentes ni siquiera conocen donde están ubicados los libros de la Biblia. No podemos tener una fe sólida si nuestro conocimiento de Dios es equivocado.
- Los saduceos mostraron una preocupación por la vanidad de este mundo. Aunque su argumento era errado, su mente estaba puesta en “de quién será la herencia”.

Este pensamiento gobierna a muchas personas, las cuales solo piensan en lo terrenal, pero no en las cosas celestiales. Un día, todo lo que nosotros tenemos aquí perecerá. Es más en día como los que estamos viviendo notamos lo poco importante que es hacer tesoros en esta tierra cuando vemos nuestras vidas amenazadas.

Pensemos en lo eterno, abracemos la esperanza de que un día, si partimos de este mundo seremos recibidos en Gloria. Eso es lo que hace que un creyente no tenga temor.

La confrontación contra la religión por causa de la ley

- La tercer pregunta es menos agresiva, es de un escriba que ya venía escuchando a Jesús
- Él pregunta sobre le principal mandamiento, aparece que él solo quería conocer y que su interés era genuino.
- La respuesta de Jesús es el resumen de la ley
- El hombre queda casi persuadido, solo le faltaba una cosa; nadie puede amar a Dios sobre todo y nadie puede amar a su prójimo por si mismo, necesitan la fuente del amor verdadero, por eso solo estaba cerca del reino pero no en él.